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5月12日下午，中国足协相关人士
向媒体确认，足协已就包括中超联赛、
中甲联赛、中乙联赛、足协杯及女足赛
事在内的2020赛季赛事计划向体育
总局提交申请，6月底或7月初为开赛
日期。

新赛制没有放弃足协杯

5月7日至10日，中国足协在香河
举行新赛季职业联赛工作会议。经过
深入沟通与推敲，中国足协就新赛季
其主办的各项俱乐部赛事开赛及日程
安排、赛制调整等问题设计出较为细
致的预案。会后，竞赛部门将“共识”汇
集成文，随后提交给中国足协，再向体
育总局提交新赛季各赛事开赛申请。
12日下午，中国足协相关人士确

认，足协已就新赛季各项国内足球赛
事的开赛计划向体育总局正式提交申
请。正如之前记者了解的那样，中国足
协申请的各项赛事开赛时间点为6月
底或7月初。而申请涉及的赛事不仅
限于中超、中甲、中乙三级男足职业联
赛，还包括足协杯及国内女足赛事。申

请一旦获得通过，就意味着之前由中
国足协主办的各重要赛事都不会被舍
弃。

不过，考虑到2020赛季整体周期
受疫情影响大幅缩减，中国足协在尽
量保证各赛事完整的前提下，仍决定
适当减少各赛事场次。比如中超联赛
就不得不通过推出“分阶段、分组”赛
制来减少部分轮次，而足协杯赛也不
得不通过“延迟高级别球队参赛轮次”
等方式来压缩比赛场次。

足协只求相对合理

按照香河会议推出的预案，新赛
季中超联赛如确认能于6月底开赛，那
么将采取“分组、分阶段”赛制。也就是
全季赛事分两阶段进行。16支球队将
按照“蛇形排列”原则分成两组，分别
进行双循环制的首阶段比赛；首阶段
每组前四、后四名分别分入“争冠组、
保级组”，进行第二阶段的三轮（每轮
仍进行主客场两回合）赛事。尽管对于
次阶段赛事应否采取淘汰赛制，俱乐
部及各方存异议，但从目前情况来看，

中国足协比较倾向于这一竞赛办法。
一旦第二阶段赛事采取淘汰赛

制，那么会不会有部分俱乐部因首阶
段分组情况不理想而在该阶段消极比
赛，从而为第二阶段实现竞争目标蓄
力？按照这一赛制，那么降级名额将提
前一轮产生，相关球队最后一轮角逐
是否有意义？
事实上，对于类似疑问，中国足协

在内部讨论中早已提及到。但足协认
为，2020赛季受疫情影响情况比较特
殊，留给各方顺利完赛的时间非常有
限。足协相关人士解释说，“如果说足
协杯赛事的调配，相对操作起来容易
些，那么中超联赛的安排必须将亚冠、
40强赛的因素考虑进去。到现在为
止，亚足联还没发明确的两大赛事时
间表。所以我们在设计比赛日程方面
就必须留有空间、余地。大家沟通后也
都清楚，中超目前不具备跨年比赛的
硬件条件、文化基础。”

另有中国足协人士表示，“在谈论
赛制是否合理、满足公平竞赛需要之前，
首先大家要明确今年要不要打比赛。如
果要踢，那么就要考虑可操作性。在特殊

情况下调整出的赛制不可能尽善尽美，
所以我们只能追求相对合理。”

中甲、中乙赛制或不变

据了解，外界此前曾针对中超面
临赛制调整，猜测新赛季中甲、中乙同
样会调整赛制，特别是中乙联赛今年
还将吸纳部分中超U23队及2001年龄
段国青队参赛。不过中国足协相关人
士确认，新赛季中甲、中乙赛制保持不
变。也就说，中甲联赛仍按照原有的双
循环赛制进行。而中乙联赛则延用以
往的分区赛制，至于中超U23队及国
青队如何分组则有待进一步确认。
不出意外，上海会议将对围绕新

赛季各国内正式足球赛事各类具体问
题给出比较明确的解决方案。而对中
国足协各赛事参与者来说，最重要的
是，开赛申请能够获得有关方面的通
过。而中国足协在提交的开赛申请中
也强调，所有赛事的开赛都要符合国
家有关疫情防控工作的法律、规定，比
赛必须在具备防疫条件的赛区进行。

（摘自《北京青年报》）

中超计划6月底7月初“复工”足协杯未被舍弃
足协再向体育总局递交新赛季开赛申请———

本报记者 李冰

一边从主席台边上的楼梯往下
走，崔康熙的眼睛，一边盯着正在退场
的申花队员，尽管不能直接进行交流，
但是作为主教练，他还是希望能够通
过队员脸上的表情，甚至他们走路的
步伐和姿态，来判断一下刚刚结束的
这场比赛，是否给队员造成的影响甚
至是伤病。
有着相同想法的，还有蓝队主教

练毛毅军。下半场比赛中，在决定把马
丁斯替换下场之前，毛毅军冲着他做
了一个用手摸大腿后部肌肉的动作，
询问球员要不要紧。尽管当时比分已
经落后，而且蓝队的攻势已经开始起
色，但是出于保护队员的目的，毛毅军
并没有让马丁斯在场上坚持，在第59
分钟的时候，用廖浩川将他换了下来。

从5月4日第一场蓝白大战开始，
短短八天时间里，申花队员总共踢了
三场比赛，面对如此“魔鬼”的赛程，崔
康熙如此“小心翼翼”自然也就不难理
解了：“现在这个阶段，不要受伤对于
我们来说，是最为重要的。”

以变应变，曹金再度“连线”

赛前发布会上的四平八稳，显然
是蓝队主帅毛毅军给对手下的“药”。
外援沙拉维继续因伤缺阵，队中

另外一名前锋高迪也因为目前仍然处
于恢复期无法出战，比赛前一天接受
采访时，毛毅军的低调，从他一句“希
望明天比赛我们球员有更好的表现，
打出好的水平”当中不难看出。不过，
昨天下午的比赛一开始，蓝队便用极
具气势的逼抢，给了对手一个下马威，
并且险些利用这种压制形成的优势，
率先敲开对手的大门。“可能第一场比
赛开始之前，外界都认为白队实力更
强，我们这边年轻队员更多一些，经验
还有自信心方面可能要差一点，但是

90分钟踢下来，大家感觉都还不错，
而且我们的机会可能比对手更多，所
以教练也一直鼓励我们，不要有什么
负担，放开了去踢就行了。”也正因为
如此，对于0比1输球的结果，一名蓝队
球员并不怎么服气，因为在他看来，比
赛还是输在了蓝队自己身上：“可能就
是那么一下子的疏忽，给了对手机会，
而且他们也抓住了，反过来当我们面
对机会的时候，却没能把球打进去，输
得确实有点遗憾。”
发生改变的，显然不仅仅是蓝队，

包括在比赛的过程当中，场边的白队
主教练李诚铭，以及场上的球员自己，
也会根据形势做出积极的应对。上半
场比赛踢过一半，感觉左右两个边路
的攻击不够活跃，李诚铭让原本在左
边路的曹 定跟右边前卫朱宝杰互换
位置，而金信煜中路包抄打进的那个
球，正是来自于曹 定在右边路下底
后的传中。此外，秦升、钱杰给和彭欣
力三名中场中路的队员也频频换位，
再加上位置前移的中后卫冯潇霆，有
效地控制住了中场中路，让一向喜欢
钻进人堆里寻找机会的外援马丁斯很
难靠近白队的禁区，只能通过远射来
威胁曾诚把守的大门。
曹 定传球，金信煜完成最后一

击，这样经常在去年下半赛季上演的
一幕，也在昨天的比赛当中重现，对此
崔康熙也早就“习以为常”了。“他们去年
搭配得就不错，我们现在莫雷诺和沙拉
维都没有随队训练，所以进攻方面还没
有达到最佳。包括马丁斯在内，我们必须
要在现有球员和未回归球员之间寻找
一种平衡，找到最好的进攻方式。”

“越接近实战，价值越大”

坐在看台上的绿地申花俱乐部董
事长吴晓晖和总经理周军，是带着一
点有些矛盾的心情观看完了这场蓝白
大战第二回合比赛的。

“首先肯定是不希望伤病情况的出
现，毕竟眼下还是赛季开始前的备战阶
段，队员如果在这个时候受伤，会直接
影响到中超和亚冠联赛，所以教练组也
一直都在提醒队员注意动作，避免不必
要的犯规。”对于主教练崔康熙一直念
叨着的“不要受伤”，周军自然非常理
解，但是作为检验队员状态和训练效果
的热身赛，如果缺少投入，也确实很难
达到效果：“毕竟从热身赛的角度来讲，
越接近实战，锻炼价值才会更大。”
申花队员的投入和努力，也确实

在第二回合的蓝白大战中得到了体
现，甚至在比赛过程当中，两边的队员
还因为一次犯规险些争了起来，不过
最终大家还是把注意力放回到了比赛
上面，都打出了一些不错的配合以及
攻击套路。由于比赛在下午3点开球，
正是一天当中最热的时候，队员在场
上的消耗非常大，主裁判也在上下半

场各安排了一次补水时间，但是在吴
晓晖和周军看来，这其实也是在为接
下来的中超联赛进行“实战演习”。“中
超加上亚冠，很有可能从一开始就是
一周双赛并且是连续双赛，无论节奏
和强度都会非常大，提前适应肯定是
有必要的，但更多地还是要靠队员自
己咬牙坚持。”此前的八天时间里，申
花队先是在4日踢了蓝白大战第一回
合，然后在8日又跟到访的杭州绿城队
踢了一场热身赛，紧接着便是12日的
蓝白大战第二回合比赛，如此“魔鬼”
的节奏，也是昨天这场比赛两队教练
在下半场后半段派上多名年轻球员的
主要原因。“联赛是一个漫长的过程，
可能会因为这样那样的原因导致阵容
不整，这个时候需要有更多的人顶上
来，尤其是年轻队员，高质量的比赛踢
得越多，对他们成长的帮助才会更
大。”

八天三战，申花提前适应“魔鬼赛程”

崔康熙：进攻还没达到最佳

本报记者 龚哲汇

申花“蓝白争霸赛”第二回合较量
已经结束，白队凭借金信煜的进球，以
1比0战胜蓝队。5月8日，申花与绿城进
行了内部教学赛，队内训练赛全部结
束后，申花还要与国足进行热身赛。连
续的实战，也有利于主教练崔康熙考
察球员的竞技状态。对于球迷而言，对
外开放的“蓝白对抗赛”是了解球员，
尤其是新援融入的唯一途径。

首回合争霸赛，冯潇霆踢到第68
分钟被主帅用蒋圣龙换下，整场比
赛，新援并未展现自己的最佳状态，
受到了部分球迷的质疑。在第二回
合，戴上队长袖标的冯潇霆在攻防两
端的表现可圈可点，防守端做出多次
精彩解围，进攻中贡献了一次极具威
胁的头球攻门，可惜“老熟人”李帅不
给情面，否则冯潇霆的申花首球就将
在热身赛中诞生，“比赛中更多的还
是听他指挥我，因为跟他没怎么搭档
过。”比赛结束后，蒋圣龙表示自己要
向老大哥学习的地方还很多。其实申
花在引进冯潇霆时，也正是考虑到
“以老带新”的目的。

如果你在比赛现场，听到说话最
多的不是解说员，也不是场边的球迷。
“中间”、“边路”、“中场盯一个”，球场
的另一端，曾诚从未停下对后防线的
指挥，与其说是他单方面地在融入球
队，不如说球队后防也在适应他的节
奏。有了原国门的协调，白队防线等级
提升，完成了对对手的零封。

球场中声音最“犀利”的，莫过于
新援赵明剑，边路套上或长传转移，赵
明剑呼喊队友名字的方式自带笑点，
而他的外脚背传球也同样犀利。来到
申花之后，赵明剑的体重从84.5公斤
减到了77.2公斤，瘦了14斤之多，如今
在30多摄氏度的天气中满场飞奔，赵
明剑之前的体能训练成果可见一斑。
除此之外，“新人”赵明剑也表达了对
队友的敬意，在直播中他称沙拉维，
“踢左路的时候，内切打门都是10分
角，有点像罗本。”
与赵明剑对位的，正是同样在冬

窗转会时加盟申花的温家宝。小将在
边路和“老大哥”斗智斗勇，几次套上
进攻都相当有想法。但是在防守端，温
家宝还是暴露出自己经验不足的一
面，“那个球其实是我们有点放松了，
本来可以断下来或者破坏出去，但是
让定哥传中了，金信煜也打进了这粒
球，回去后我们会做一些总结。”
在新援当中，秦升是申花的“老熟

人”了。此次回归，秦升对队友的习性
依然想到了解。而他也在白队中，负责
中场调度的工作。在上场前，冯潇霆一
时间忘记如何戴新式队长袖标，秦升
走到他身边，亲手为他戴在手臂上，随
后走到一边做最后的拉伸牵引。此前，
网络上传出秦升在训练中有肌肉不适
的症状，但从全场表现上来看，“教授”
并没有出现传闻中的情况。从之前申
花队员的采访中可以分析出，近一阶
段申花又提高了训练量，因此轻微的
肌肉不适等症状时有发生，但并无大
碍。

申花新援渐入佳境

曾诚喊得多
赵明剑喊得响

申花邀请部分球员、教练员以及工作人员的母亲到现场观赛，并为她们准

备了一份母亲节礼物。 本报记者 陈嘉明 摄


